
Protokoll Ortbeirat Mueßer Holz 
 
Datum: Mittwoch, dem 16.11.2016, 
Ort: Galileo-Galilei-Straße 7 bei TUS Makkabi e.V 
Beginn: 18.00 Uhr 
Ende: 19.45 Uhr: 
Anwesend: Rainer Brunst, Gret-Doris Klemkow, Wolfgang Maschke (Mitglieder des 
Ortsbeirats), Nadja und Semen Borodjanski (Verein Makkabi e), Hanne Luhdo 
(Stadteilmanagement Mueßer Holz) 
Entschuldigt: Irina Micheilis, Regina Dorfmann, Georg-Christian Riedel, Dr. Sabine 
Bank (Ortsbeiratsmitglieder). Thomas Böhm Kontaktbeamter Polizei 
 
Tagesordnung   
 
Öffentlicher Teil 
1. 
Begrüßung der Ortsbeiratsmitglieder und Gäste, Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 
2. 
Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung am 26.10.2016 
3. 
Informationen u.a. zum Projekt „Integration durch Sport“ des TUS Turn- und 
Sportvereins Makkabi verantwortlich: Herr Borodjanski 
4. 
Informationen der Stadtteilmanagerin für das Mueßer Holz verantwortlich: Frau 
Hanne Luhdo 
5. 
Anträge für Leistungen aus dem Verfügungsfonds an den Lenkungskreis, soweit 
Anträge vorliegen Diskussion und Beschlussfassungen verantwortlich: Wolfgang 
Maschke 
6. 
Planung der Jahresabschlusssitzung am 21.12.2016 
7. 
Vorschläge für den Arbeitsplan für das Jahr 2017 
8. 
Sonstiges 
 
 
Zu TOP 1 Begrüßung der Ortsbeiratsmitglieder und Gäste, Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 
Gret-Doris Klemkow, Ortsbeiratsvorsitzende, eröffnete die Beratung und begrüßte alle 
Erschienenen herzlich. Sie stellte fest, dass die heutige Sitzung des Ortsbeirats 
nicht beschlussfähig ist, da nicht das Mindestquorum der Anwesenheit der 
Ortsbeiratsmitglieder erreicht wurde. 
 
Zu TOP 2 Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung am 26.10.2016 
Gegen das Protokoll der vorhergehenden Beratung gab es keine Einsprüche. Die 
Tagesordnung wurde erweitert neuer TOP 7 Antrag auf einen BUGA-Zuschuss von der 
Kindertafel in der Hegelstraße 24, 19063 Schwerin, neuer TOP 8 Unterstützung des 
Antrages der AWO auf Fördermittel der Aktion Mensch für den Neubau der Kita 
Igelkinder. 
 



Zu TOP 3 Informationen u.a. zum Projekt „Integration durch Sport“ des TUS Turn- 
und Sportvereins Makkabi verantwortlich: Herr Borodjanski 
 
Semen Borodjanski berichtete, dass der TuS Makkabi e. V seit 2010 Stützpunktverein 
beim Landessportbund im Rahmen des Programms Integration durch Sport ist. 2016 
fanden bisher drei Fußballturniere statt. Die Beteiligung an den  Turnieren war sehr groß. 
Außerdem nahm der Verein an vielen weiteren Veranstaltungen teil,  z.B. am  
Frühjahrsfest, dem Frühjahrsputz und dem Treppenlauf am Berliner Platz. Ein großes 
Problem für den Verein sind die stetig anwachsenden  Sachkosten so z.B. hat der Verein 
eine sehr hohe Nachzahlung für  Betriebskostenabrechnung vom ZGM erhalten.  
 
Zu TOP 4 Informationen der Stadtteilmanagerin für das Mueßer Holz 
verantwortlich: Frau Hanne Luhdo 
Hanne Luhdo informierte ausführlich über Aktivitäten im letzten Monat und informierte 
über geplantes. 
Am 24. November wird der  nächste Runde Tisch Soziales bei der Comtact in der 
Gagarinstraße stattfinden.  
Beim Abriss der ehemaligen Kaufhalle Hegelstraße gibt es zeitlichen Verzug. Das 
bedeutet, dass sich die geplanten Pflanzaktionen auf dem Gelände schwierig gestalten 
könnten. Der Kiosk neben der Kaufhalle soll in den Plattenpark versetzt  und als 
Unterstand genutzt werden. 
Im Plattenpark am Plattenstern wurden zwischenzeitlich weitere Bäume vom BUGA –
Geld und mit Mitteln von privaten Spendern eingepflanzt. Ein Bewegungsparcours 
entsteht bis Frühjahr 2017. 
Der Vertrag mit dem Verein Power for Kids für den Familienpark wurde zum Jahresende 
gekündigt. Die zukünftige Bewirtschaftung des Geländes wurde m ZGM ausgeschrieben. 
Die Mitglieder des Vereins Power for Kids werden im Januar 2017 eine neue Satzung 
und auch einen neuen Namen beschließen.  
Von  Bewohnern des Wohngebietes, die den Trampelpfad von der Kant- zur Hegelstraße 
benutzen, wurde darauf hingewiesen, dass es auf dem Weg mehrere Gefahrenquellen 
gibt. Auf dem Weg befinden sich  zwei gravierende Stolperquellen.  Es gab nach 
Aussage von Frau Luhdo bereits kleinere Unfälle Es ragen zwei gefährliche Metallbolzen 
aus der Erde heraus. Für die Beseitigung dieser Gefahr fühlt sich die Verwaltung trotz 
mehrerer Nachfragen durch das Stadtteilmanagement nicht verantwortlich. Frau 
Klemkow hat sich bereit erklärt, ihren Mann darum zu bitten, mit Hilfe eines 
Bolzenschneiders die Gefahrenquellen für die Bewohner zu beseitigen. (Zwischenzeitlich 
wurden die Bolzen durch abgefräst). 
Des Weiteren wurde von Frau Luhdo mitgeteilt, dass die Büsche in der Kantstraße 
zu selten geschnitten werden, so dass die Einsicht in die Straße für die Autofahrer 
behindert ist. 
Frau Luhdo informierte uns darüber, dass am 10. Dezember der  Aktionstag  zum Tag 
der Menschenrechte von 15 bis 16 Uhr auf dem Berliner Platz geplant ist. Danach wird 
es weitere Aktivitäten im Eiskristall aus Anlass des Tages der Menschenrechte geben. 
Der Ortsbeirat wird bei Aktionen zum Tag der Menschenrechte aktiv dabei sein. 
 
Zu TOP 5 Anträge für Leistungen aus dem Verfügungsfonds an den 
Lenkungskreis, soweit Anträge vorliegen Diskussion und Beschlussfassungen 
verantwortlich: Wolfgang Maschke 
Wolfgang Maschke berichtete über die letzte Sitzung des Lenkungskreises und von einer 
kürzlich  veröffentlichten  Studie zum Stand der Kindergesundheit. Er informierte darüber, 
dass es große gesundheitliche Defizite bei vielen Kindern gibt, ein großes Problem stellt 
u.a. die zunehmende Fettleibigkeit dar. 



In der Sitzung des Lenkungskreises wurde darüber diskutiert wie den Kindern in den 
Kitas das Lesen und Vorlesen von Büchern näher gebracht  werden kann. Die 
Mitarbeiterinnen des Stadteilmanagements wollen verstärkt  in den Kitas Bücher 
vorstellen und daraus vorlesen und suchen  dafür Mitstreiter und Unterstützer. Der 
Ortsbeirat hat Unterstützung angeboten. Die Terminabstimmungen dafür werden  
rechtzeitig erfolgen. 
 
Zu TOP 6 Planung der Jahresabschlusssitzung am 21.12.2016 
Es ist geplant die letzte Sitzung des OBR im Jahr 2016 ll bei der Petrus-Gemeinde 
durchzuführen,  geplant ist der 21.12.2016 ab um 18.00 Uhr. Leider hat Pastor Schlenker 
nicht an unserer Sitzung teilgenommen, so dass eine Abstimmung noch nicht 
vorgenommen werden konnte.  
 
Zu TOP 7 Antrag auf BUGA-Zuschuss der Kindertafel in der Hegelstraße 24 
Frau Gret-Doris Klemkow informierte über den Antrag der Kindertafel auf Förderung aus 
dem BUGA-Überschuss. Eine inhaltliche und rechtliche Prüfung erfolgt  in Abstimmung  
mit Herrn Czerwonka und Frau Schulz.  Des Weiteren ging es um eine Förderung für den 
Verein Makkabi für die Erneuerung der Fangnetze  bei der Fußballkleinfeldanlage und für 
den Verein NTS e.V.  für die Gorodki-Freizeitanlage. Hanne Luhdo wird beide Vereine  
bei der Erarbeitung der Antragstellung unterstützen. (in Zusammenarbeit mit Herrn Huß 
um alternative Sicherungsmöglichkeiten zu erfragen, Wolfgang Maschke nimmt Kontakt 
zu Herrn Huß auf) 
 
Zu TOP 8 Unterstützung des Antrages der AWO auf Fördermittel für die Kita 
Igelkinder 
Für  den Neubau der Kita Igelkinder wurde ein Unterstützungsschreiben des OBR für die 
Projektförderung aus Mitteln der Aktion Mensch durch Frau Klemkow vorbereitet und 
bereits inhaltlich mit der AWO abgestimmt. Es wird sofort nach der OBR-Sitzung an die 
AWO geschickt.  
 
Zu TOP 9 
Die Ortsbeiratsvorsitzende hat sich an die Fachverwaltung wegen einer geplanten und in 
der SVZ veröffentlichen Information zur Sanierung der Ziolkowskistraße gewandt. Auf 
diese Nachfrage hin, gab es die Antwort, dass die Ziolkowskistraße nur instand gesetzt 
und nicht grundhaft saniert wird. Diese Information wurde auch an den Verein UNA, die 
Eigentümer einer Liegenschaft in der Ziolkowskistraße  sind, weitergeleitet.   
 
Die auf der Sitzung nicht gefassten Beschlüsse werden in der nächsten Sitzung 
nachgeholt. 
 
Schwerin, 4.12. 2016 
 
 
 
gez. Rainer Brunst     gez. Gret-Doris Klemkow 
Schriftführer      Ortsbeiratsvorsitzende 


